

La universidad reabrirá con distancia en las aulas y mascarilla obligatoria - Mediterráneo - 30/08/2021

INICIO DEL CURSO EL PRÓXIMO LUNES 6 DE SEPTIEMBRE

La universidad reabrirá con distancia en las aulas y mascarilla obligatoria

El ministerio marca una vuelta a clase presencial similar a la del curso pasado

Estas medidas iniciales podrán verse modificadas según el avance de la pandemia

MIRIAM BOJALI
mediterraneo@periodico.com
CASTELLÓN

Las universidades también se preparan para reabrir en septiembre después del descanso del mes de agosto. La Universitat Jaume I lo hará el próximo lunes 6, fecha que dará inicio al que será el tercer curso consecutivo marcado de una forma u otra por la pandemia. Frente a ello, así como en el resto de centros educativos preuniversitarios, el campus continuará aplicando protocolos y planes de contención para evitar contagios, tanto entre los alumnos como entre sus trabajadores, quienes podrán seguir teletrabajando si fuese necesario.

A falta de saber si la ola de verano y la variante delta influyen en las decisiones, en mayo, las universidades públicas valencianas y la Conselleria de Innovación acordaron que el inicio del curso sería «híbrido», es decir, combinando clases presenciales con lecciones *on line*. Eso sí, ya se apuntó que esto será un punto de partida e «irá tendiendo hacia una mayor presencialidad en el caso de que las condiciones sanitarias así lo permitan». De hecho, en la reunión que entonces tuvieron la consellera Carolina Pascual con los rectores y rectoras valencianos se consensuó que las universidades debían prepararse para impartir las clases en ambas modalidades.

Ya a las puertas de septiembre, la próxima semana está prevista una nueva reunión entre la consellera y las universidades para perfilar definitivamente el 2021-22 y



Estudiantes en una clase de la Facultad de Enfermería, durante el curso pasado, con las mascarillas puestas.

GERMÁN CABALLERO

Convocan a un solo alumno para la selectividad

Un solo alumno ha sido convocado en Castellón para las Pruebas de Acceso a la Universidad de septiembre, que se han recuperado este año, frente a los 400 presentados hace apenas 10 años, como ya informó ayer Mediterráneo. Se cita a aquellos alumnos que no pudieron presentarse a ninguna de las dos convocatorias ordinarias anteriores (realizadas en junio y julio) por motivos sanitarios justificados. Este año en concreto, en Castellón eran dos estudiantes de la UJI los convocados, pero uno ha renunciado al examen, mientras que otros 10 lo harán en la UV, 14 en la UPV, cinco en la UA y dos en las pruebas de UMH.

detalles

1 PRESENCIALIDAD

De forma general, se debe mantener una distancia de al menos 1,5 metros entre las personas en los espacios del centro universitario. Este se podrá flexibilizar a 1,2 metros en los niveles de alerta 1 y 2, y siempre teniendo en cuenta el contexto social.

2 EVITAR AGLOMERACIONES

Evitar aglomeraciones en los diferentes espacios universitarios, en los accesos a los edificios, aulas y pasillos, no permitiéndose la permanencia prolongada en zonas de paso o espacios comunes. También se recomienda la ventilación frecuente de los espacios.

3 PERSONAL

Las reuniones de coordinación y otras actividades no docentes deben realizarse de forma telemática en la medida de lo posible. Si tuviesen que realizarse de forma presencial, se disminuirá el número de asistentes y se optará por un espacio al aire libre.

4 MASCARILLA

Es obligatorio el uso de la mascarilla en todos los espacios del centro, incluidos los abiertos si no hay una distancia mínima de 1,5 metros. Es una de las medidas básicas para evitar la transmisión que se complementará con una correcta higiene de manos.

detallar cómo será la presencialidad en las aulas valencianas, entre otros puntos. Esto es lo que esperan algunas instituciones consultadas por este periódico, si bien dicen poder afrontar cualquier escenario que se plantee.

Mientras, esta semana, el Ministerio de Universidades —que ya antes del verano se mostró partidario de extender la presencialidad— ha confirmado las bases de las instrucciones para programar el curso, aunque los puntos son generales y sigue vigente el documento aprobado en julio.

Como en los niveles dependientes de Educación, en clase habrá que mantener distancia «de forma general». En principio se establece el 1,5 metros interpersonal, si bien el ministerio apunta que «en situación de nueva normalidad y niveles de alerta 1 y 2 se puede flexibilizar a 1,2 metros dentro del aula, y siempre teniendo en cuenta el contexto». «Si es preciso se disminuirá el número de personas asistentes para garan-

tizar esta distancia», apunta el documento, al tiempo que «recomienda fomentar la utilización de espacios al aire libres». También se detalla que «siempre que sea posible, se establecerán grupos de estudiantes pequeños y estables, y se evitarán posibles reuniones presenciales de docentes».

Por otro lado, desde el ministerio se insta al «uso adecuado de la mascarilla y la higiene de manos como medidas básicas para evitar la transmisión» de la covid-19; así como a la ventilación frecuente de los espacios y la desinfección de las instalaciones. Las entradas deberán ser escalonadas, adaptando horarios de las clases, para evitar aglomeraciones en los accesos.

En el protocolo, el ministerio también apunta «las medidas concretas derivadas de estos principios, las cuales se adaptarán al escenario existente en cada momento, ajustándose a la baja o haciéndose todavía más exigentes», según lo indiquen las autoridades sanitarias en cada momento. ■